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мы и результаты разработки припоев для жаро-
прочных сплавов газовых турбин нового поколе-
ния, а также доклады Майстренко А.Л. (Институт 
сверхтвердых материалов им. В.Н. Бакуля НАН 
Украины) «Сварка алюминиевых криволиней-
ных панелей методом трения с перемешиванием», 
Шваба С.Л. (ИЭС им. Е.О. Патона НАН Украины) 
«TIG сварка и наплавка титанового сплава ВТ22 
с использованием управляющего магнитного поля 
и присадочной порошковой проволоки», Костина 
А.М. (Национальный университет кораблестрое-
ния им. адмирала Макарова) «Совершенствование 
технологии квалификационной сварки и наплав-
ки», Казимиренко Ю.А. (НУК им. адмирала Ма-
карова), «Повышение износостойкости электро-
дуговых покрытий из стали 65Г», Брыкова М. Н. 
(Национальный университет «Запорожская по-
литехника») «Сварка с ускоренным охлаждением 
стали 120Г3С2», Матвиенко М.В. (Херсонский 
филиал НУК) «Влияние свойств прослойки на на-
пряженно-деформированное состояние паяных 
соединений жаропрочных сплавов» и др.

По результатам конференции приняты реше-
ния, в которых, в частности, отмечены высокий 
уровень научных и технических разработок, боль-

шинство из которых имеет практическую реали-
зацию, представленные в докладах материалы 
рекомендованы для опубликования в профессио-
нальных периодических изданиях, а также пред-
ложено сделать традиционным проведение таких 
конференций.

В рамках конференции состоялось совещание 
представителей Южного региона Общества свар-
щиков Украины (ОСУ) под председательством 
президента ОСУ докт. техн. наук, профессора 
Максимова С.Ю., на котором были обсуждены во-
просы совершенствования Национальной систе-
мы аттестации сварщиков и функционирования 
института экспертов Украинского аттестационно-
го комитета сварщиков (УАКС).

Также, за весомый вклад в развитие свароч-
ного производства Почетными дипломами были 
награждены ведущие предприятия в Николаев-
ской области ООО «АМИТИ» и ООО «Техно-
лазер-Сварка», а за личный вклад – Почетными 
дипломами и памятными медалями канд. техн. 
наук, профессор кафедры сварочного производ-
ства НУК Костин А. М. и главный инженер ООО 
«АМИТИ» канд. техн. наук Ярос Ю. А.

С.В. Драган, А.М. Костин

СОБРАНИЕ АССОЦИАЦИИ «ЭЛЕКТРОД»
16 октября 2019 г. в Москве в рамках междуна-
родной выставки «Weldex/Россварка 2019» (15–18 
октября) состоялось внеочередное общее собра-
ние ассоциации «Электрод» (АЭ). В нем приня-
ли участие около 30 руководителей и ведущих 
специалистов предприятий-производителей сва-
рочных материалов, оборудования и сырья для их 
производства, научных организаций, торгующих 
компаний России, Украины, Беларуси. Среди них: 
ООО «Сумы-Электрод», ЧАО «ПлазмаТек», ООО 

«Ротекс», ООО «Техпром», ООО «Тантал ЛТД», 
ООО «Ижорские сварочные материалы», ООО 
«Мелдис-Ферро», ООО «НТЦ «Пигмент», ООО 
«Керамглас», ИЭС им. Е.О. Патона НАНУ, ООО 
«ТМ.Велтек», ООО «Электрод-Бор», ООО «ПК 
«Хобэкс-Электрод», ООО «Оливер», ООО «Маг-
нитогорский электродный завод», ЗАО «Завод сва-
рочных материалов», ЗАО «Электродный завод», 
ООО «Новооскольский электродный завод», ООО 
«Судиславский завод сварочных материалов», 
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ООО «Ситтек», ООО «Регион-сер-
вис», Институт ФПМ СО РАН.

Присутствующих тепло поблаго-
дарила президент АЭ, директор ООО 
«Техпром» Е.А. Палиевская за уча-
стие в работе собрания и пожелала 
всем дальнейших успехов.

На собрании было заслушано со-
общение исполнительного директора 
Ассоциации В.Н. Липодаева о рабо-
те дирекции в период после прове-
дения семинара в Гомеле, в частно-
сти, по популяризации деятельности 
АЭ в средствах массовой информа-
ции, актуализации сайта, информаци-
онной поддержке членов АЭ. С интересом были 
заслушаны выступления Ю.Н. Сараева (ИНПМ 
СО РАН), З.А. Сидлина (ООО «Техпром) о про-
шедших недавно Всероссийской конференции в 
Томске («Сварка в России-2019: современное со-
стояние и перспективы» (4–7.09) и конференции в 
Москве «Проволока. Крепеж» (25–26.09).

Конференция в Томске была посвящена 100-ле-
тию со дня рождения выдающегося ученого Бориса 
Евгеньевича Патона. Ее участники присоединились 
к многочисленным поздравлениям юбиляра, поже-
лали ему здоровья и профессионального долголетия 
во благо мировой науки. Решением конференции 
было отмечено как высокий уровень ее организации 
и проведения, так и целесообразность ежегодного 
проведения конференции в различных регионах.

В выступлении З.А. Сидлина было отмечено, что 
развитие метизной отрасли в России имеет большое 
значение для всей промышленности, поскольку ме-
тизная продукция используется практически во всех 
сферах, начиная от крупных инвестиционных про-
ектов до обычных домохозяйств. По итогам 2018 г. 
объем выпуска метизной продукции в РФ достиг 2,3 
млн т. Дальнейшее развитие отрасли требует новых 
рынков сбыта и общеэкономического роста в стране. 
Как  скоро это произойдет, и по каким направлени-
ям пойдет развитие метизной промышленности, об-
судили участники 8-ой Общероссийской конферен-
ции «Проволока-крепеж 2019». В фокусе внимания 
участников конференции были следующие вопросы:

• производство и потребление метизной про-
дукции в России и за рубежом;

• современные требования к метизной продук-
ции, новые виды, новые материалы;

• вопросы взаимодействия метизных заводов с 
поставщиками сырья;

• дистрибьюция и металлоторговля всем спек-
тром метизной продукции, возможности для раз-
вития СМЦ;

• инвестиционные, производственные и сбыто-
вые программы крупных производителей метиз-
ной продукции;

• новые игроки на рынке, прогнозы их 
развития.

З.А. Сидлин озвучил объемы производства по-
крытых электродов по регионам РФ за последние 
3 года. Он также отметил, что получено отрица-
тельное заключение Минпромторга на новую ре-
дакцию закона о промбезопасности, монополизи-
рующее деятельность на сварочном рынке.

Ю.Н. Сараев (ИФПМ СО РАН, г. Томск) рас-
сказал также о прошедшем 15 октября в рамках 
выставки «Weldex/Россварка» общероссийском 
совещании сварщиков на тему «Проблемы свароч-
ной отрасли и пути их решения».

На собрании выступили также главный техно-
лог Магнитогорского электродного завода И.Н. 
Зверева и начальник отделения порошковых про-
волок Н. Пахомов (Березовский завод свароч-
ных материалов), рассказавшие о новациях своих 
предприятий в области производства материалов, 
в частности, об освоении производства порошко-
вых проволок малого диаметра.

И.М. Лившиц (ООО «Ижорские сварочные ма-
териалы») рассказал о прошедшей в Санкт-Петер-
бурге выставке и конференции «Нева–2019».

Собрание заслушало заявление Е.А. Палиев-
ской с просьбой освободить ее от обязанностей 
президента Ассоциации. Участники собрания 
удовлетворили ее просьбу и избрали президентом 
на трехлетний период директора Новооскольско-
го электродного завода Ю.А. Глушкова. Учиты-
вая весомый вклад в деятельности Ассоциации 
Е.А. Палиевской, она была выбрана почетным ее 
президентом.

В.Н. Липодаев


